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Второй день Международного форума адвентистской молодёжи 
(МФАМ) стартовал по полной программе!

Утром каждый делегат имел возможность посе-
тить молитвенное служение, которое проходило в 
МФК вместе с Моисеем Иосифовичем Островским 
- президентом Восточно-Российской Унионнной 
миссии вместе со своей супругой Ниной Петровной. 
Утреннее вдохновение продолжило общую молит-
ву, и по его окончании ребята, разбившись по 2 че-
ловека, имели благословенную возможность поде-
литься нуждами друг друга и затем молиться друг 
о друге.

После такой особенной молитвенной подзарядки 
на весь день ребята насладились вкусным, плотным 
завтраком и отправились на утреннее служение, 
которое началось с небольшой активности под 
христианские песни.

После этого на сцену вышел один из главных при-
глашённых спикеров - Диего Баррос, руководитель 
Отдела молодежного служения Бразильского уни-
она. Во вступительной части общего семинара он 
с юмором отметил, что несмотря на необычный 
опыт ныряния с акулами, когда чувства накаляются, 
на конгрессе он будет ощущать себя куда более 
взволновано. Подчеркнув важность нашей готовно-
сти ко Второму пришествию Иисуса Христа на при-
мере Давида, Диего завершил свою речь искренней 
молитвой.

Затем на сцену был приглашён Таранюк 
Жан Петрович, директор Отдела Субботней 
школы и личного служения, для того чтобы 
зажечь сердца молодёжи на активное уча-
стие в наставничестве посредством Школы 
Библии.

Хроника дня
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У делегатов была прекрасная возможность сразу приступить к делу, и 
перейдя по ссылке поделиться первыми уроками в социальных сетях со сво-
ими друзьями. Благодаря чему можно было поучаствовать в беспроигрышной 
лотерее при выполнении всех условий.

Продолжил утреннее служение Буси Кумало, руководитель ОМС Генераль-
ной Конференции с насущным семинаром на тему «Молодежь и медиа». В 
своем выступлении он осветил преимущества и недостатки социальных 
сетей, а также интересное разделение поколений и их характерные осо-
бенности по отношению к медиа в зависимости от возраста.

После небольшого перерыва все делегаты отправились на те семина-
ры, которые они выбрали во время регистрации. Конечно же, определиться 
было достаточно трудно, так как все спикеры подготовили увлекательные, 

а самое главное - актуальные и важные темы для всей моло-
дёжи в это последнее время.

Активная и увлеченная умственная работа в каждом 
классе завершилась молитвой, после чего, наполненные ду-
ховыми размышлениями, все участники молодежного фору-
ма отправились на обед. После обеда для всех 
желающих было представлено время для актив-
ной физической нагрузки.

В период с 15:00 до 16:15 у участников была 
возможность посетить обильное количество 
всевозможных интерактивов: площадки с игра-
ми в волейбол, футбол, фрисби, бадминтон, на-
стольный теннис, армрестлинг. А также места 
для тех, кто предпочитает менее активный от-
дых — настольные игры, молитвенная тропа для 
решения личных вопросов с Господом, прогулки у 
озёра или же просто приятное общение друг с 
другом в специально оборудованных местах на 
свежем воздухе.

В это же время напротив административно-
го здания проходила ярмарка территорий, где 
каждая территория 
или страна могла 
представить кусо-
чек своей культурной 
ценности. И все же-
лающие могли оку-
нуться в красочную 
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атмосферу через всевозможные закуски, напри-
мер: чак-чак, тульские пряники, мамалыгу с брын-
зой; напитки. Можно было нарядится в традици-
онные белорусские костюмы и сделать фото на 
память. Но особенно всем очень понравился мед-
ведь, который в такую жару согласился предста-
вить свою территорию, а именно Восточно-Рос-
сийскую унионную миссию.

Отдых сменился не менее занимательными 
мастер-классами, на которые ребята также 
заблаговременно записывались. Площадки были 
заполнены, и ребятами дальше продолжали со-
вершенствовать свои знания в выбранных направ-
лениях.

После сытный ужин и заключительная часть 
второго дня - служение прославления и вечернее 
служение.
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Последовал сытный ужин и заключительная часть второго дня - слу-

жение прославления и вечернее служение.
Сегодняшний вечер был посвящён представлению нескольких унио-

нов: Дальний Восток, Беларусь и Молдова - были подготовлены удивительные мас-
штабные выступления, в каждом из которых чувствовалась своя уникальность.

Завораживающие и яркие представления сменились глубокой проповедью Буси 
Кумало о важности веры, личной веры. Ведь даже во времена Иисуса Христа, мно-
гие верили в Бога, но не признавали Самого Спасители. Нам никак нельзя допу-
стить той же ошибки. Нам нужно верить в Иисуса, верить Иисусу и отдавать 
всё в Его любящие руки. После такого пламенного призыва прозвучала искренняя 
молитва, завершив тем самым вечернее служение.

Но программа дня на этом еще не завершилась.
После завершения вечернего служения все делегаты отправились на специаль-

ные площадки – так называемый молодёжный нетворкинг, где можно было найти 
организованные полезные знакомства или же, в зависимости от локализации, по-
сетить интересный интерактив о ценностях и приоритетах в построении от-
ношений с Владимиром и Марией Вячевыми; ток-шоу «совершенно не секретно» 
с сегодняшней темой «Деньги», которую детально раскрыли приглашённые спи-
керы Роман Кисаков и Руслан Ларин вместе с ведущим Евгением Скрипниковым; и 
встреча «у костра» с Сергеем Парфеновым для общения и прославления нашего 
Небесного Отца.

Второй день молодежного форума выдался действительно насыщенным и яр-
ким. Господь щедро благословил Заокский замечательной теплой погодой, даро-
вал Свою охрану, подарил участникам конгресса широкое разнообразие полезных 
навыков и знаний, приятные встречи и новых друзей. Хвала и слава Ему, нашему Ис-
купителю, за такой благословенный, полный событий, радостный день. Аллилуйя!

Екатерина СИДОРОВА, РКО
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«Церковь стремится 
быть вовлеченной в процесс
 преемственности поколений»

Христос дал великое поручение Своей 
Церкви на все века – «Идите, научите, кре-
стите». Почему Церковь на каждое пятиле-

тие или даже на год избирает для 
себя какой-то особый девиз, да и 
каждый конгресс молодежи имеет 
свой девиз. Для чего это делается, и 
имеет ли это значение?

Особый девиз или слоган каждый 
раз необходим для того, чтобы вы-
делить смысловую нагрузку, сде-
лать акцент, призвать, обратить 
внимание и направить усилия на до-
стижения конкретных целей и задач. 
Это как проповедь, которая имеет 

своё название и свой призыв.

Как осуществляется преемственность по-
колений в Церкви адвентистов седьмого дня?

Сам факт проведения таких конгрессов 
говорит о том, что Церковь стремится пе-
редать духовные ценности, опыт и понима-
ние совершения служения подрастающему 
поколению. И то, что этот конгресс прохо-
дит на территории высшего учебного заве-
дения, где обучаются молодые люди, будущие 
пасторы, педагоги, специалисты, которые 
будут совершать служение в Церкви, свиде-
тельствует о том, что Церковь стремится 
быть вовлеченной в процесс преемственно-
сти поколений.

Какова роль молодежи в деятельности 
Церкви? Что необходимо делать, чтобы моло-
дежь заняла лидирующие позиции в служении 
Богу и обществу?

Да, мы как Церковь должны расти в этом во-
просе. Есть замечательные примеры вовлечения 
молодых людей в служение. Нам нужно не оста-
навливаться на достигнутом. Важно с детского 
возраста вовлекать подрастающее поколение 
в доступные виды богослужебных практик и со-
циального служения. Говоря о более возрастной 
группе, нам нужно стремиться к вовлечению их 
в работу ответственных комитетов. На мой 
взгляд, лучшей формой сотрудничества явля-
ется пример не лидирования какой-то одной 
возрастной группы, но совместное служение 
как опытных, так и молодых людей, наполнен-
ных креативом и энергией. И таких примеров в 
Священном Писании немало. 

И н т е р в ь ю  с  и с п о л н и т е л ь н ы м  с е к р е т а р е м  Е в р о - А з и а т с к о г о 
дивизиона  Вельгошей  Иваном Ильичом о  перспективах  служения 
а д в е н т и с т с к о й  м о л о д е ж и .

Слово наСтавников наших
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На что, по вашему мнению, должен быть сде-
лан акцент в служении ОМС в настоящее время?

Для молодежи данного времени очень важно 
иметь личные, близкие, доверительные отно-
шения с Богом. Не бояться быть другими в этом 

мире, подражать Христу в образе жизни и 
служении людям. Важно стремиться быть 
верным Богу во всех сферах жизни. Нести 
весть Евангелия своим сверстникам, под-
тверждая это свидетельство своей жиз-
нью.

Ваши пожелания делегатам конгресса.
Мы живем в ответственное время, всё в 

окружающем нас мире свидетельствует 
– Он, Иисус, скоро грядет! Важно усилить 

наше служение для спасения людей, служения их 
нуждам, нести весть надежды, поскольку толь-
ко Второе пришествие Иисуса Христа сможет 
навсегда изменить жизнь всего человечества и 
каждого человека в целом. Впереди замечатель-
ная перспектива, встреча с Иисусом Христом! 

С верой и надеждой нам важно идти вперед! 

Отдел информации ЕАД

могла войти в канву всемирного служения» 
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«Мы стремимся к тому, 
чтобы наша молодёжь 

Для этого мы взяли у него достаточно 
пространное интервью, и основные момен-
ты из него отметим ниже. Для кого-то это 
будет первое знакомство, кто-то ещё 
раз для себя отметит, что этот человек 
действительно избран Богом для служения 
молодым людям, но мы уверены, что нельзя 
после знакомства с Романом Михайлови-
чем остаться равнодушным к молодёжи и 
значимости её служения. Итак, начнём ин-
тервью!

На ваш взгляд, какими качествами дол-
жен обладать молодёжный лидер и какие 
качества позволили вам стать лидером 
молодёжи ЕАД?

Ге р о е в  н а д о  з н а т ь  в  л и ц о ,  п о э т о му  с е г о д н я  м ы  е щ ё  б л и ж е
п о з н а к о м и м с я  с  л и д е р о м  О т д е л а  м о л о д ё ж н о г о  с лу ж е н и я  Е А Д
Р о м а н о м  М и х а й л о в и ч е м  К и с а к о в ы м .

Интересный вопрос. Я не считаю, что я 
родился лидером, но я всегда был внимате-
лен к людям и понял для себя две вещи: ли-
дер должен иметь видение и быть лидером 
для себя. Я смотрю на то, каким я хочу 
видеть будущее и составляю план. Ну и 
самое главное – это конечная цель.

У вас очень ответственное служение, 
очень тяжело порой общаться с молодё-
жью. Что вас поддерживает, что стало 
для вас побудительным мотивом принять 
эту должность?

Я не планировал быть лидером моло-
дёжи ЕАД, и если бы на предыдущем кон-
грессе мне сказали, что следующий буду органи-
зовывать я, то я спросил бы этих людей, хорошо 
ли они выспались. У меня была такая цель: сдать 
отдел лучше, чем я его принял, делать всё наилуч-
шим образом и умножать то, что мне давалось. 
А Бог всегда давал ресурсы и силы. Это желание и 
видение подкрепляло мои устремления.

Действительно очень хорошая цель, будем 
молиться за ваше служение. Вы говорили про ви-
дение и следующий вопрос связан с этим. Какие 
сейчас наблюдаются тенденции и планы в моло-
дёжном движении.

Во многих дивизионах огромное, подчёркиваю 
это слово, огромное количество людей отклика-
ется на призыв к служению, они становятся мис-
сионерами в разных странах и городах. Поэтому 
моя цель – поставить на этом акценты, найти 
ресурсы, финансы для того, чтобы было больше 
молодёжных проектов, и любая инициатива была 
поддержана, чтобы создать площадки и условия, 
и наша молодёжь могла переориентироваться 
с материального на духовное. Мы стремимся к 
тому, чтобы наша молодёжь могла войти в эту 
канву всемирного служения. У меня была мечта 
стать врачом, но Бог призвал меня на служение и 
явил в этом пути много чудес. Я до сих пор меч-
таю стать врачом и может быть, когда выйду 

Слово наСтавников наших

могла войти в канву всемирного служения» 



на пенсию, то поступлю в институт на вра-
ча. Может, образование психолога помогает 
мне немного успокоиться и также совер-
шать служение более эффективно.

Каким образом можно вовлекать неболь-
шие общины в это служение, как им также 
быть сильными?

Многие говорят, что у них мало ресурсов, 
маленькое помещение и т.д., но я увидел и 
знаю точно, что люди – это самый ценный ре-
сурс, самое большое богатство, и если есть 
посвящённый лидер, то это в корне меняет 
ситуацию в любой общине. Тяжело и бес-
смысленно заставлять человека делать то, 
что он не хочет делать, нужна мотивация 
и огонь служения, тогда всё будет в поряд-
ке. Эти люди будут иметь успех не только в 
служении, но и в жизни. Не только опыт появ-
ляется, но и Бог благословляет. Молодёжное 
служение – одно из самых сложных, и нужна 
большая подготовка, нужно молиться, чтобы 
Дух Святой вдохновлял на отклик.

Каким образом вам удаётся налаживать 
связь с молодыми людьми, подростками, сле-
допытами, искателями приключений? В чём 
секрет?

Есть такой секрет или принцип – если ты 
искренен с молодёжью, это очень ценится, 
нужно сделать шаг навстречу и общаться 
просто от сердца к сердцу. Информации 
есть много, а вот открытых и искренних 
отношений очень мало. И поскольку главное 
обвинение молодёжи против церкви — это 
лицемерие, то нам, лидерам, нужно это по-
нимать и совершать служение не формаль-
но, а создавать площадки для искреннего 
общения, как Иисус стал человеком. Чтобы 
в лидере могли видеть простого человека и 
идти на контакт.

Какие методы проповеди Евангелия, на 
ваш взгляд, наиболее эффективны, и как при-
влечь к ним молодёжь?

Мы запустили проект «Голос молодёжи», по-
могающий финансировать любые молодёжные 
инициативы, проходят молодёжные кафе, про-
граммы «Один год в служении», Евангельские про-
граммы, малые группы, социальные проекты. Это 

нужно под-
держивать и 
усиливать, в 
том числе для 
этого и про-
водится этот 
форум – для 
обмена опы-
том, чтобы 
молодёжь за-
жигала друг 
друга в служе-
нии. Я хочу ска-
зать, что все 
эти проекты 
эффективны и 

масштабны там, где они проводятся, 
потому что каждый проект заверша-
ется крещением. Наша цель сейчас в 
том, чтобы эти проекты, этот опыт 
был использован по всей территории 
нашего дивизиона. Важно не зацикли-
ваться только на чём-то одном, а 
быть гибкими и эффективно осу-
ществлять различные проекты. Для 
этого и существует проект «Голос 
молодёжи».

На утреннем служении затрагивалась тема 
«Школы Библии», насколько перспективным явля-
ется этот проект и какой имеет отклик среди 
молодёжи?

Среди молодёжи эта идея ещё пока не попу-
лярна, я думаю, потому, что молодые люди стес-
няются своих убеждений – это самая главная 
проблема, и опыт тех людей, кто не боится рас-
сказать о своей вере своему окружению, должен 
вдохновить людей. Поэтому мы здесь выделяем 
время, чтобы рассказывать опыты этих людей.

Девиз конгресса «Он грядёт: Верь, Молись, 
Действуй», каким образом этот девиз сейчас 
действует в жизни молодых людей?

Скажу так, что последние мировые события 
оказали влияние на их умы, люди понимают, что 
мир меняется и сейчас происходит что-то очень 
серьёзное, поэтому люди ищут Бога и идут в 
церковь. Моё ощущение, что этот девиз подчёр-
кивает даже не заявления молодых людей, а их 
чувства.

Слово наСтавников наших
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В чём отличие этого конгресса от предыдущего?
Многое изменилось, шесть лет прошло, сменилось поколение молодых людей, 70% попали на 

конгресс впервые, для них это первое масштабное событие в их жизни, очень много цифровых 
технологий используется, вы заметили.

Какие у вас будут пожелания для молодёжи вообще и для участников форума в частности?
Моё пожелание не искать долго своё призвание и откликнуться на призыв к служению, чтобы 

молодые люди могли создавать семьи, смотреть на своё настоящее и будущее, свою жизнь и про-
фессию в контексте того события, которое скоро грядёт. Тогда они всегда будут испытывать 
удовлетворение и строить свои убеждения на основании фундаментальных принципов во свете 
возвращения Христа, это поможет решить многие проблемы и получить ответы на волнующие 
вопросы.

Отдел информации ЕАД
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ФОРУМ 
ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

Заокский открывает двери не только для форумов, он их практически не закрывает, причём, 
для всех! Вопреки усталости и превозмогая нагрузку такого масштабного мероприятия, приём-
ная комиссия Заокского университета стойко и мужественно занимается своим делом: расска-
зывает о программах обучения в Заокском университете и готова принимать новых студентов. 

Более тысячи человек приехали на форум. И если все они обратятся в приёмную 
комиссию с вопросами, то замечательные сотрудники университета подробно рас-
скажут каждому обо всех программах обучения. Если же простой интерес перера-
стёт в цель связать свою жизнь с Заокским – они с радостью примут документы, 
потому что двери ЗАУ не закрываются никогда. 

Мне довелось испытать это тепло и радушие со стороны приёмной комиссии на 
себе. Я задал им несколько вопросов, которые могут заинтересовать абитуриентов.

— Как вас зовут, и чем вы занимаетесь на этом форуме?
— Меня зовут Зинатуллина Алина Алексеевна, я являюсь представителем Учебного 

отдела. На этом форуме мы работаем в приёмной комиссии, активно проводим кам-
панию по приёму новых студентов в наш университет.

— Несмотря на такую загруженность, в связи с масштабом мероприятия, приём-
ная комиссия работает, и можно прямо сейчас подойти, подать документы?

— Конечно, практически в режиме 24/7, для приёма абитуриентов мы делаем всё 
необходимое, поэтому они могут в любой момент принять решение подать доку-
менты.

— Это прекрасно. Расскажите, пожалуйста, о программах обучения, которые 
предлагает Заокский университет.

— У нас есть программы бакалавриата, к ним относятся: теология, лингвистика, 
педагогика (музыка, начальные классы, английский язык), практическая психология, международная 
экономика, есть и дополнительные образовательные программы.

— Расскажите о них подробнее, пожалуйста.
— Это курс интенсивного английского языка, можно получить переподготовку по направле-

нию перевод и переводоведение, либо учитель английского, также есть хоровое дирижирование, 
есть руководство местной религиозной организацией и духовно-психологическое консультиро-
вание.

— Не так давно открылось медицинское направление, что вы можете про него рассказать?

АльмА-мАтер



— Да, есть медицинское направление, это сестрин-
ское дело. Заокский университет сотрудничает с Рос-
сийским университетом дружбы народов (РУДН) в подго-
товке медицинских кадров.

— Многие слышали новость о том, что со следующе-
го года будут программы в сотрудничестве не только с 
российскими ВУЗами, но и зарубежными.  Какие есть под-
робности, комментарии?

— Комментарий будет, но, возможно, не такой об-
ширный, как вам бы хотелось, так как эти программы на-
ходятся пока ещё в разработке. Могу сказать, что до-
стигнуты определённые договорённости с Чилийским и 
Аргентинским университетами.

— Каких программ или направлений эти договорённо-
сти касаются?

— Известно о программе в области IT.

— О, очень актуальная программа.
— Да, её очень многие ждут. А мы ожидаем новых сту-

дентов в Заокский университет! 

— Спасибо большое за ваши ответы, надеемся, поток 
студентов будет расти с каждым годом!

— Мы тоже на это надеемся, спасибо!
Но, всё-таки, мне кажется, лучшая реклама Заокского – 

это побывать здесь самому, увидеть всё своими глазами, 
окунуться в душевную атмосферу посвящённых людей и 
полюбить это место на всю жизнь. 

Беседовал Марк РАКОВИЧ
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Это интересно!
Ретроспектива и не только…

Это интересно знать

Лето в этих местах в этом году выдалось дождливым. Очень 
дождливым.

«В Москве и в соседних областях июль 2023 года выдался необы-
чайно дождливым и вошел в десятку самых дождливых месяцев за 
всю историю метеонаблюдений – с 1879 года» (Метеобюро Москвы 
и России). 

Но в день заезда делегатов на конгресс в Заокский восстановилась 
великолепная погода. Солнце, легкий летний ветерок, распустивши-
еся цветы и буйно зеленые деревья. Посвежевший и «умытый небом» 
Заокский принимал гостей, радуя чистотой и гостеприимством.

Удивительное место, где 35 лет назад Церковь АСД отстроила 
учебный центр, вначале называвшийся семинарией, потом академи-
ей, сегодня это университет.

Красивые и исторически значимые места Тульской земли вблизи 
Заокского привлекают многих туристов. Здесь в свое время жили и 
творили такие таланты, как Лев Николаевич Толстой, Василий Дми-
триевич Поленов, Андрей Тимофеевич Болотов, который за свои 95 
лет оставил след в двадцати восьми сферах деятельности (ученый, 
писатель, художник, энциклопедист, философ, врачеватель, агро-
ном и др.).

Интересно заметить, что в первые годы развития Заокской духов-
ной семинарии здесь были организованы и работали для нужд учебно-
го центра кузница, мраморный цех, столярный цех, ферма для круп-
ного рогатого скота и другое.

Позже была открыта программа по выращиванию сельхозпродук-
ции по методу известного доктора Митлайдера в партнерстве с 
Тимирязевской сельхозакадемией.

Заокская семинария в начале 90-х была очень популярным маршру-
том у туристических агентств Москвы и Тулы. Десятки автобусов 
привозили туристов посмотреть на чудо в Заокском – возродивши-
еся из пепла красивые здания и необычных верующих людей – адвен-
тистов. 

ЗАУ за эти годы посещали такие известные люди, как писатель 
Ион Друцэ, участвуя в Заокских чтениях, другие писатели, предста-
вители администрации Президента России и правительства, депу-

2 декабря 2023 года Заокскому Адвентистскому Университету 

исполнится 35 лет.



Это интересно знать
таты Государственной Думы РФ. Пред-
ставители различных министерств и 
департаментов также бывали здесь, на-
слаждаясь адвентистской атмосферой 
Заокского.

 Благодаря миссионерскому и социаль-
ному служению пасторов, преподавате-
лей и студентов Заокской семинарии в 
90-е годы ХХ века вокруг Заокского было 
организовано более 10 новых адвентист-
ских общин и несколько групп.

Заокский хор семинарии участвовал в 
многочисленных благотворительных кон-
цертах, евангельских программах и сес-
сии ГК в Утрехте, Голландия.

Кстати, построенное здание семи-
нарии выполнено в смешанном рома-
но-византийском стиле. Разработчиком 
эскизного и основного проекта и главным 
архитектором проекта был наш брат и 
пастор, архитектор Николай Назарович 
Либенко, а помогал ему пастор и теолог, 
инженер-конструктор Ростислав  Нико-
лаевич Волкосклавский,  совместно с го-

сударственным проектным институтом. Прорабом строителем был служи-
тель Василий Васильевич Новосад.

Первым ректором Заокской духовной семинарии был назначен Михаил Ми-
хайлович Кулаков. 

В заключение стоит заметить, что в те перестроечные годы первое место 
для семинарии адвентистов было избрано в Калужской области, близ города 
Малоярославец. Но когда еще не были подписаны документы на землю, вдруг 
выяснилось, что этот участок земли исторически принадлежал Православной 
церкви, и они обеспокоились тем, что их каноническая территория может 
быть занята инославными христианами…

И Бог подарил нашей церкви ЗАОКСКИЙ! Благодарность и слава Ему!

Павел ЛИБЕРАНСКИЙ

Это интересно знать



лица форума



лица форума



 грядет

«Больше молитвы, 
больше доверия Господу!»

Расскажите, пожалуйста, о террито-
рии вы представляете?

Наша делегация состоит из 72 деле-
гатов и пасторов-руководителей. Тер-
ритория Сибири, территория нашего 
униона, как известно, большая — 5,500 
тысяч км, и не всегда есть возможность 
встретиться со всеми в одном месте. По 
этой-то причине мы, руководители церк-
ви, приезжаем на такие форумы, чтобы 
увидеть молодежь, пообщаться с ними 
и лучше понять их сердечные желания, 
чтобы мы могли откликнуться на нужды 
как молодежи, так и всего современного 
общества.

И н т е р в ь ю  с  О с т р о в с к и м  М о и с е е м  И о с и ф о в и ч е м , 
р у к о в о д и т е л е м  В о с т о ч н о - Р о с с и й с к о й  у н и о н н о й  м и с с и и ,
о  с лу ж е н и и  м о л о д е ж и  в  С и б и р и .

Расскажите о вашей делегации? Кого 
больше – парней или девушек? Все ли было 
хорошо в пути на конгресс?

О нашей делегации могу ска-
зать, что все они очень целеу-
стремленные и жизнерадостные. 
Среди наших делегатов немного 
больше девушек. Путь на этот 
конгресс оказался очень легким, по 
крайней мере, мне пока не известно 
о каких-либо трудностях. Большин-
ство наших делегатов прилетели 
на конгресс на самолете. Несколько 
человек в последний момент отка-
зались от поездки по разным причи-

нам, но уже здесь мы встретили других 
сибиряков — не делегатов форума, и мы 
зарегистрировали их на места тех, кто 
не смог приехать. Так что у нас полный 
комплект.

Расскажите немного о вашей молоде-
жи. Что бы вы хотели почерпнуть, позаимство-
вать на этой встрече?

Сибирский унион — самый большой унион в мире 
по территории. Это имеет свои преимущества 
и сложности: удаленность от центра, суровый 
климат, небольшое количество молодых людей. 
Но несмотря на трудности, никто не остается 
без дела. Молодежь Сибири ориентирована на 
миссию. И приехали ребята на конгресс не про-
сто показать себя и на других посмотреть, но 
у каждого есть большое желание постараться 
все увидеть и все услышать, как говорят, «намо-
тать на ус», перенять опыт, чтобы быть еще бо-
лее нацеленными на миссию. 

В Сибири молодежь не сидит, сложа руки. Си-

Слово наСтавников наших
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Слово наСтавников наших

биряки вовлечены в служение как в своей местной общине, так и в осущест-
влении миссионерского служения в целом на территории всей Сибири. Это 
музыка и пение, проповеди, миссионерские выезды, слеты. А также проекты 
адвентистской миссии, центры влияния и т.д.

Какие проекты планируете реализовать в Сибири силами молодежи?
В следующем году мы начинаем новый молодежный проект в городе Иши-

ме, когда группа молодежи, юноши и девушки, поедут на целый год в этот 
город и будут трудиться в евангельском служении.

Следующие молодежные проекты - это евангельские программы по Ад-
вентистскому всемирному радио, видеотрансляции и т. д.

Какие ваши первые впечатления от молодежного форума?
Этот конгресс очень хорошо организован! Прибыв в Заокский, мы поняли, 

что нас здесь ждали и серьезно к готовились к этому мероприятию. Хоте-
лось бы отметить не только организацию форума, но и его программу - она 
очень насыщенная, духовная, интересная и вдохновляющая. Я посетил все 
предыдущие молодежные конгрессы, но этот — особенный. Слава и благо-
дарность Богу! 

Что бы вы пожелали делегатам конгресса?
Я хочу пожелать всем участникам посетить как можно больше меропри-

ятий на конгрессе, постараться все успеть, обратить особое внимание на 
Бога и Его призыв для служения. Друзья, больше молитвы, больше доверия Го-
споду! Каждому я желаю найти свое служение для Бога и Его церкви. А также 
пусть Господь благословит всех молодых людей и в их личной жизни.
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«Освященный Богом энтузиазм юности – 

несокрушимая СИЛА, 
способная ВСЕ преобразить»

Илья Степанович, расскажите о ва-
шей делегации. Сколько человек прибыло 
в Заокский? Кого больше – девушек или 
юношей? Как добрались? Все ли было хо-
рошо?

В нашей делегации 51 делегат, из ко-
торых 21 юноша и 30 девушек. Чтобы до-
браться до пункта назначения нам при-
шлось преодолеть достаточно длинный 
и нелегкий путь, который пролегал через 
8 стран. Российская Федерация стала 
восьмой страной и конечным пунктом 
нашего путешествия. И хотя многих пу-
гала продолжительность нашего путе-
шествия – нам прогнозировали, что мы 
сможем добраться до места назначения 
не ранее, чем через пять суток, все же 
мы отправились в путь. И Бог благосло-
вил нас, вместо 5 суток (120 часов) мы до-
ехали за 82 часа, чуть более трех суток. 
Благодарим Бориса Геннадьевича, кото-
рый приехал нас встречать и позаботил-
ся о том, чтобы мы смогли пересечь гра-
ницу в приоритетном порядке. В тоже 
время мы понимаем, что только Бог мог 
совершить это чудо.

Илья Степанович Ляху,президент Униона Церквей Молдовы,
р а с с к а з а л  о  п е р в ы х  в п е ч а т л е н и я х ,  о ж и д а н и я х  и 
п л а н а х  м о л о д е ж и  У Ц М ,  п р и б ы в ш е й  н а  к о н г р е с с 
в  З а о к с к о м .

Какое настроение у вашей мо-
лодежи? Какие ожидания у молодых 
адвентистов Молдовы от этого 
конгресса?

Настроение, как говорится, бо-
евое! Они готовы служить Госпо-
ду и обществу, в котором живут. 
Это инициативные, активные, кре-
ативные, способные, искренние моло-
дые юноши и девушки. Они приехали 
учиться, вдохновляться и действовать. 
Славная и духовная молодежь – это мы 
увидели еще на нашем молодежном 
конгрессе, который состоялся три недели тому назад. 

Слово наСтавников наших
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Расскажите немного о том, чем занята молодежь на вашей территории? Ка-
кое служение совершает? Что бы вы хотели почерпнуть, позаимствовать на этой 
встрече?

Молодые люди Молдовы любят Бога и общество, а это, на мой взгляд, самое 
главное, незаменимое и необходимое качество для служения. Если любишь людей, 
тебе не безразлична судьба этого мира. Они вовлекаются в различные виды служе-
ния, такие как: молодежные арт-кафе, клубное служение – начиная от Искателей 
приключений до служения клуба Амбассадор. А также участвуют во всевозможных 
миссионерских проектах и евангельских инициативах. К слову сказать, осенью это-
го года готовится национальная программа для молодежи. Нельзя не упомянуть и о 
социальном служении, которое является неотъемлемой частью молодёжного слу-
жения. В тоже время мы открыты для чего-то нового. Нам бы хотелось обменяться 
опытом, услышать об успехах на других территориях. 

Поверьте, Господь не только готов, Он наделил молодое поколение обещанной 
силой уже сегодня, в этом году и, несомненно, в последующие годы. Освященный 
Богом энтузиазм юности всегда займет надлежащее ему место в церкви и обще-
стве. Энтузиазм юности – несокрушимая сила, перед которой преклоняются пас-
сивность, вялость и бездарность. Энтузиазм всё преображает. И это проявляется 
во всех областях и уровнях деятельности на территории Униона Молдовы.

 
Какие проекты вы хотели бы реализовать в Молдове силами молодежи?
Нам очень хочется зажечь нашу молодежь и побудить ее участвовать в лите-

ратурном евангелизме, в частности, в распространении книги «Великая борьба», 
привлечь внимание к Школе Библии, многие уже подключились и преподают Библию.

 
Ваши пожелания для всех делегатов форума.
Всегда помнить, что время близко, что время коротко, поэтому дорожите вре-

менем и цените каждый момент вашей жизни. Не упускайте возможностей слу-
жить, и да благословит вас Бог!

Отдел информации ЕАД

Слово наСтавников наших



  

благословенный 
путь в Заокский

Дорога из Молдовы в Заокский обеща-
ла быть для нас дальней и непростой. Нам 
предстояло изначально проехать 3300 км 
через 6 стран на пути к России – Румыния, 
Венгрия, Словакия, Польша, Литва и Латвия. 

Мы ехали на большом автобусе с делега-
цией в составе 56 человек. Понимая, что до-
рога может затянуться, мы выехали в сре-
ду, 26 июля вечером в хорошем настроении. 
Но уже на первой таможне у нас возникли 
проблемы с документами, и нам пришлось 
стоять на границе всю ночь. Отсутствие 
сна, задержка дороги, очень ветреная и хо-
лодная ночь – все это привело к какому-то 
отчаянию. «Если так начался наш путь, что 
будет дальше?» – размышляли мы.

Второй день оказался не менее сложным: 
погода была жаркой, многим стало нехоро-
шо, и из-за этого нам пришлось останавли-
ваться. К тому же мы не спали предыдущую 
ночь, что еще больше усугубляло ситуацию.

На этом наши испытания не закончились. 
На третий день, уже в Польше сломал-
ся один из генераторов нашего автобуса. 
Это означало, что мы будем ехать без кон-
диционера, а это не просто для автобуса с 
56 пассажирами. Мы безуспешно пытались 
найти в продаже нужные детали, отремон-
тировать, но их не было. Мы потеряли пол-
тора часа времени, оставаясь на месте. 
Затем нам пришлось ехать практически 
без свежего воздуха. Мы молились усилен-
но, рассылали эту просьбу нашим братьям 
и сестрам из Молдовы, потому что дальше 
ехать столько же времени было просто 
нереально. И Бог сделал чудо – генератор 
заработал!

Далее дорога стала легче, но впереди 
нас ждало третье испытание. Когда мы 
подъехали уже к латвийско-российской 
границе, настал еще один момент отча-
яния. Нам сказали, что придется ждать на 
таможне как минимум 4 дня. У нас был ва-
риант – либо провести эти дни в ожидании, 
либо ехать дальше, уже в Эстонию, и тем 
самым увеличить наш путь. Мы не знали, 
какая там очередь, но решили довериться 
Богу. И Бог нас за это еще раз вознаградил! 
Российская таможня, которая должна была 
стать самой сложной, заняла у нас чуть 
больше часа времени. Это было настоя-
щее чудо!  За нас переживали и молились 
очень многие люди, администрация диви-
зиона, а ректор Заокского университета 

Борис Протасевич лично встретил нас 
на границе и облегчил наш проезд через 
таможню.

Какие уроки мы извлекли из этой по-
ездки? Во-первых, испытания и трудно-
сти – это наша проверка на духовную 
прочность. Не нужно роптать. И самое 
главное – нужно доверять Богу. Даже 
после самой темной ночи наступает 
светлое утро. Но оно настает тогда, 
когда мы в это верим!

Отдел информации ЕАД

Впечатления
	 	 	 	 			Долгий,	но 
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«Молодежь Кавказа открыта 

к общению и дружбе» 

Федор Афанасьевич, расскажите, по-
жалуйста, немного о вашей делегации 
– сколько человек с Кавказа прибыло на 
молодежный форум? Какое настроение, 
какие ожидания от мероприятия?

Наша делегация насчитывает 226 че-
ловек из пяти организаций, являющихся 
частью Кавказской Союзной Миссии. В на-
шей делегации 139 девушек и 87 парней. 
Все добрались в Заокский благополучно, 
зарегистрировались и заселились.

П р е д с т а в л я е м  в а ш е му  в н и м а н и ю  и н т е р в ь ю 
с  К о л т у к о м  Ф е д о р о м  А ф а н а с ь е в и ч е м ,  р у к о -
в о д и т е л е м  К а в к а з с к о й  С о ю з н о й  М и с с и и .  Н а 
э т о й  т е р р и т о р и и  с лу ж а т  9 8  п а с т о р о в ,  1 8 3 
п р е с в и т е р а ,  в  1 9 3  о б щ и н а х  з а р е г и с т р и р о в а -
н ы  9 9 6 7  ч л е н о в  ц е р к в и .

Настроение, конечно же, 
радостное и воодушевлен-
ное от нового красивого 
места, начавшегося фору-
ма и общения. Ожидания 
молодых людей – получить 
много полезной информа-
ции, обзавестись новыми 
знакомствами и друзьями. 
Наша молодежь открыта к 
общению и дружбе.

Расскажите немного о молодежи на вашей 
территории? Что бы вы хотели почерпнуть, по-
заимствовать на этой встрече?

Наша молодежь довольно серьёзно вовлечена 
в служение церкви на нашей территории. Пре-
жде всего, это участие в богослужениях, где 
молодежь учится коммуницировать, проводить 
библейские уроки, выступать публично и рабо-
тать в группах. В последнее время мы замечаем 
у ребят интерес к пасторскому служению. Они 
откликаются на призыв посвятить свою жизнь Го-
споду и людям. Конечно, служение внутри общин 
– это далеко не все, это своего рода трениро-
вочная площадка, где ребята учатся применять 

Слово наСтавников наших



Слово наСтавников наших

на практике данные Богом таланты. Наша молодежь активна в социальной 
сфере: кормит бездомных, убирает социально значимые объекты в городах 
(парки, детские учреждения, кладбища), а также заботится о малоимущих и 
многодетных. 

Много благотворительных и социальных акций наша молодежь соверша-
ет и в рамках программ Президента Российской Федерации по популяризации 
здорового образа жизни. Выставки здоровья, антитабачные акции, акции за 
здоровую Россию – все это часть служения нашей молодежи.  

Еще наша молодежь активна в евангельском служении – все больше мо-
лодых людей пробуют себя в качестве проповедников и участвуют в таких 
проектах церкви, как «Миссия Иеремии» и «Голос молодежи». Не отстают от 
молодежи и следопыты, которые также вовлечены в такое служение. Также 
наша молодежь любит выездные богослужения и встречи на природе, у нас 
много потрясающе красивых мест, где можно это делать.

Из этого форума наши ребята, думаю, почерпнут много идей, которые ре-
ализуют молодые люди на других территориях, что обогатит и наш опыт на 
Кавказе.

Как осуществляется преемственность поколений на вашей территории?
Молодых людей все чаще привлекают в советы местных общин, чтобы они 

могли понимать, как работает церковь, и предлагать свои идеи для служе-
ния. В нашем унионе довольно много молодых пасторов, которые еще вчера 
были частью молодежного отдела, а теперь они профессиональные пасторы. 
Кроме того, мы каждый год направляем студентов в ЗАУ для того, чтобы мо-
лодежь могла продолжать служение для Иисуса Христа и общества. Немало 
молодых пасторов отвечают за целые отделы церкви как на уровне конфе-
ренций и миссий, так и на уровне униона.

Какие проекты вы хотели бы реализовать на вашей территории силами 
молодежи?

Мы продолжим реализовывать проекты под общим названием «Один год 
в служении», к которым относится «Миссия Иеремии», а также продолжим 
поддерживать проекты «Голос молодежи». Очень хотели бы, чтобы в нашем 
унионе был осуществлен большой проект длиною в целый год – «Миссия Авра-
ама». Ну, а кроме того, мы открыты к новым проектам, которые предлагает 
наша молодежь в процессе нашего общего служения.

Ваши пожелания для делегатов съезда и для вашей молодежи.
Желаю, чтобы программа молодежного форума для всех участников стала 

хорошей мотивацией и вдохновением для активной духовной жизни в испол-
нении миссии церкви. Молодежи Кавказа желаю больше вовлекаться в жизнь 
и служение на уровне каждой общины. Много молиться, много читать и много 
трудиться. «Благо человеку, когда он несёт иго в юности своей» (Плач 3:27).

 грядет
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Развитие лидерского служения – 

наш приоритет сегодня

Каким образом вас избрали на это 
служение?

Как обычно, меня избрали на совете, я 
даже не знал, что буду этим занимать-
ся. Я был пастором, затем секретарём 
конференции, потом я уже занимался 
молодёжным служением на уровне кон-
ференции, после чего меня пригласили на 
это служение в унион. Так-то в церкви я 
всегда занимался молодёжью.

Какие качества вам помогают быть 
хорошим молодёжным лидером?

Ну, хороший я лидер или нет, тяжело 
самому о себе судить, лучше кому-то 
другому, конечно.

Вот мы вам и говорим.
На мой взгляд это должна быть от-

ветственность, не боязнь взять на себя 
ответственность за принятие решений, 
пунктуальность, умение работать в ко-
манде.

Что вам помогает быть на одной вол-
не с молодёжью, следопытами, искате-
лями приключений и со всеми успешно с 
ними взаимодействовать?

Благодаря классным лидерам, ну и по-
стоянное участие в лагерях, оно даёт 
возможность понять, чем живёт, о чём 
думает молодёжь, о чём мечтает, каких 
достигает целей, что получается, а что 
нет. Ну, и конечно пасторское служение.

Сегодня мы познакомимся руководителем отдела молодёжного 
служения и отдела образования Западно-Российского Союза (ЗРС) 
Горюком Виктором Васильевичем и зададим ему пару вопросов о 
его служении.

Какие ваши впечатление об этом форуме, о молодё-
жи, которая сюда приехала?

Впечатления отличные, грандиозное мероприятие, мо-
лодёжь разная. Есть люди, которые реально заинтересо-
ваны научиться служению. Есть люди, кто хочет выйти 
замуж и жениться, что я тоже считаю неплохо. У каждо-
го свои цели, и есть те, кто реально хочет жизнь церкви, 
жизнь молодёжи сделать лучше, интересней и продук-
тивней, и это радует.

Поэтому мы делаем в этом направлении всё 
возможное со своей стороны. Одним из таких 
элементов была школа лидеров. В настоящее 
время мы хотим на уровне всех конференций 
предоставить возможность обучаться лидерству каждый 
год, и потом перенести это на более высоком уровне для 
лидеров в унионе.

Какие у вас будут пожелания для участников форума?
Вдохновляйтесь, обучайтесь, женитесь и служите, пусть 

Бог вас всех благословит!

 гр
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Что необходимо для молодёжи нашей 
церкви?

Необходимо видеть Иисуса каждый день в 
своей жизни и рассказывать о нём, потому что 
мы перестали говорить об Христе не только 
в качестве проповедника, но и в качестве дру-
га, который просто рассказывает о Нём своим 
родным и близким.

Какими проектами сейчас занимается ваш 
унион, и в чём вы видите перспективу?

На данный момент мы развиваем лидерское 
служение, потому что не хватает лидеров. 



Живые впечатления 
второго дня

Новый день форума 
был наполнен множе-
ством замечательных 
моментов: приятная 
прохлада и красота 
природы на утреннем 
молитвенном служе-
нии, громкие овации 
каждого поколения 
во время общего се-
минара, атмосфе-
ра спортивных игр и 
прекрасная погода - всё это окружало 
делегатов до того, как «вдруг» на гори-
зонте появилось что-то интригующее.

На площадке перед административ-
ным корпусом открылась ярмарка, где 
каждый мог познакомиться с культура-
ми разных стран и народов и вживую 
к ним прикоснуться. Особое внимание 
привлекла фотозона с национальными 
костюмами.

Отличной идеей стало создание 
«Молитвенной тропы», где молодёжь 
могла погрузиться в духовную атмос-

феру, встретившись один на один с Бо-
гом. В конце тропы все получали неболь-
шие подарки, являющиеся отличным 

Будни конгресса. Зарисовки
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дополнением к общению с 
Богом: молитвенный блок-
нот, который «Пишешь ты 
и Бог», а также карточки 
с обетованиями на самые 
разные темы.

В то время, как одна 
часть отдыхала душой, 
духом и телом, другая со-
вершенствовалась, приго-
тавливая что-то гранди-
озное: молодёжный хор, в 
который входят делега-
ты со всех объединений 
уже на репетиции звучал 
подобно ангельскому со-
звучию.

Интересно, а что же 
ждёт нас дальше?!

Олеся ТИШКИНА, КЧО

Будни конгресса. Зарисовки
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	 Разнообразие	семинаров	и	мастер-классов,	которые	были	пред-
ложены	 участникам	 молодежного	 форума	 не	 позволяет	 рассказать	
обо	всем	интересном	и	вдохновляющем.	Вместе	с	тем,	хотелось	бы	
представить	вниманию	наших	читателей	обзор	некоторых	из	них.

На этом семинаре были раскрыты нема-
лое количество аспектов не только физиче-
ского здоровья, но и духовного роста, отно-
шений с Богом, предшествующих реализации 
ключевой темы встречи — распространении 
Благой вести через здоровый образ жизни.

Спикер Петр Любимов, делясь собствен-
ным опытом, вдохновлял слушателей на слу-
жение, а бонусом стало знакомство с «фор-
мулой успеха», созданной проводящим. Время 
быстро пролетело в приятной атмосфере, 
многие делились мнениями о том, как исполь-
зовать полученные знания в практической 
жизни.

Мои университеты

Евангелие через спорт
Петр Любимов

Петр Любимов

Алексей Дедов
Устраивает ли вас ваша 

молитва? Именно с этого 
вопроса начался семинар 
Алексея Дедова. В палатке 
собралось несколько десят-
ков молодых людей, объе-

Сверхтехнологии молитвы 

Молитва — это 

качественные измене-
ния в себе и вокруг себя. 

диненных одной целью — уз-
нать технологии молитвы, 
чтобы изменить свою жизнь. 
Для каждой из 7 сверхтех-
нологий спикер нашёл при-

менение на молодёжных встречах.
Первая половина семинара была теоретической - мы познакомились с двумя прави-

лами любой молитвы - не уходить, не дождавшись ответа, и максимально честно рассказывать Богу о 
своих нуждах, проблемах, ошибках. Молитва — это качественные изменения в себе и вокруг себя. При-
мером для нас является Иисус Христос — Его разговор наедине с Небесным Отцом длился один час (Мк. 
14:37).

Затем каждый присутствующий имел возможность на практике применить изученные методы. Ребя-
та учились подбирать стихи из Библии для ответа на конкретный вопрос.

Мы верим, что это время было благословением для каждого делегата. Надеемся, что каждый, жела-
ющий повысить свой духовный уровень, после семинара ежедневно будет находить время на честный 

В поисках своего 
качественного роста
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Влюбленность манит людей, потому что 
людям очень приятно переживать эти эмо-
ции. И хотя эта пора не может длиться дол-
го, она или перерастает в любовь, или поту-
хает. 

Андрей Александрович отметил, что 
шансы на создание крепкого семейного союза 
повышаются, если люди испытывают друг к 
другу сильные чувства и сатане будет слож-
нее сеять распри между мужем и женой. 

Те кто еще не обрел такие чувства и не 
строит свою семейную жизнь могут испы-
тывать одиночество и грусть, но важно пом-
нить что любовь Божья к человеку настолько 
велика, что Он сделает все возможное для 
счастья каждого.

Важно отметить, что человеку необходи-
мо искать пару себе подобную, с похожими 
ценностями, чтобы не подвергать мучениям 
ни себя, ни других людей. Это как носить об-
увь подходящего размера, а не терпеть неу-
добства и боль.

Мои университеты

Можно ли влюбиться по уши? 
Андрей Качалаба

Также спикер акцентировал внимание слушателей на нескольких  важных моментах:
• «Практичность и надежность должна заменить эстетику». 
• «Не спешите! Ваше от вас не уйдет!»
• Постоянно возрастайте и всегда стремитесь свои минусы превращать в плюсы.

В заключении прозвучали советы от опытного семьянина, которые помогли ему улучшить 
отношения в семье: 

1. Проводите душевные разговоры.
2. Телесные прикосновения.
3. Хорошие воспоминания, которые приносят обоим исключительно положительные эмо-

ции.  
4. Повышайте самооценку другого человека
5. Не стоит хвастаться своим избранником. Счастье любит тишину. 
6. Не старайтесь акцентировать внимание на болезнях и недостатках. 
7. Рассказывай ему или ей только то, что считаешь нужным. Умная женщина своими разго-

ворами вызывает у мужчины желание жить. 
8. Не перепроверяй мужчину. Никогда не вызывайте искусственную ревность.
9. Никогда не принимай участие в его войнах. Она не воюет, она подносит патроны, а луч-

ше выводит из этой войны. 
10. Нужно поддерживать мужчину на людях.
11. Нужно проповедовать о сокровенном, говорить о его ценностях. 
12. Нужно забывать и прощать.
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Семинар начался с примера того, как девушка проводила урок СШ: в одной 
руке у неё была брокколи, в другой - пудинг; и она спросила присутствующих: 
«Кто что съел бы?» Конечно же, как скорее всего и для читателя, выбор пал на 
пудинг! Это стало показательным примером того, как человек на протяжении 
всей своей жизни де-
лает неправильный 
выбор, и сам не в со-
стоянии увидеть то, 
что благо, полезно, и 
что действительно 
приносит истинное 
вечное счастье. В 
этом примере речь 
также шла о том, 
что помимо клас-
са, где преподавала 
эта девушка, были 
и другие классы, был 
и тот, учителем в 
котором был один 
из самых уважаемых 
теологов. Он гово-
рил всё строго в со-
ответсвии со Сло-
вом Божьим и ярко 
открывал священные 
истины.

Люди всегда по-разному проводят уроки СШ, но, к сожалению, очень часто 
учителя совершают одну и ту же ошибку — делают упор на теологии, фи-
лософских размышлениях и множестве теоретических аспектах, которые 
потом достаточно трудно применить в жизни ввиду отсутствия практиче-
ского понимания…

Диего Баррос щедро поделился с нами теми навыками и лайфхаками, кото-
рые следует и важно применять всем нам в наших церквах! А именно: много-
гранно и разнообразно подходить к выбору того или иного способа проведения 
урока/проповеди, задействовать конкретные предметы, которые находятся 
у нас и у слушателей в поле зрения, чаще приводить в пример личные опыты 
или библейские истории, а также - использовать предметы местной культу-
ры для более яркой и живой иллюстрации ! 

Обратите слушание в видение: 
пробудите воображение вашей аудитории 
и улучшите навыки общения
Диего Баррос

Иисус всегда говорил просто и доступно! Чтобы 
каждый, абсолютно каждый человек мог открыть для 
себя Его всеобъемлющую любовь и поверить в Его 
силу и ежесекундное присутствие!!
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Как строить парню отношения до брака?
Владимир Вачев

Этот библейский текст был положен в основание данного семинара.
Главную мысль этого семинара можно выразить следующим образом — начинайте отноше-

ния, стройте уже существующие или создавайте семью с тем человеком, у которого такие же 
убеждения, как у вас самих, особенно в моральных и духовных вопросах. Потому что есть большой 
риск в том, что человек в угоду любимому оставит свои убеждения и уйдет из церкви, нежели при-
ведет свою половинку к Богу.

Основными принципами этого семинара для 
молодых людей стали: 

1. Союз с Богом 
2. Одни взгляды между партнерами 
3. Вопрос духовности 
4. Быть внимательным к человеку, которо-

го вы хотите выбрать себе в пару, чтобы это 
было раз и навсегда 

5. Не спешить, всё хорошо обдумать и про-
сить у Бога мудрости, чтобы у вас в жизни был 
этот опыт один раз 

6. Обратить внимание на то как этот че-
ловек относится к вам и как ведет себя в пу-
бличных мероприятиях 

От парня зависит то, как будет выглядеть 
его избранница, потому что то, что он в неё 
вложит, то и будет видеть, потому что как 
бы она не была красива внешне, она может 
быть духовно некрасивой, а её внутреннюю 
красоту можно раскрыть и это как раз за-
висит от того, что молодой человек будет 
вкладывать в неё и в их отношения.

Несколько столетий назад актуаль-
но и правильно считалось следующее:

Перед началом построения отно-
шений нужно бежать не к девушке, а в 
первую очередь идти к Богу, просить 
Его о водительстве в этом вопросе, 
затем получив положительный ответ, 

Над подготовкой материала работали:
Олеся ТИШКИНА, Софья БЕЛОШИЦКАЯ,

 Екатерина КУРАШКО, Екатерина СИДОРОВА, 
Данил СОЛОВьЕВ и Екатерина ЧЕПУРИНА

«Юношеских похотей убегай, а держись правды, веры, любви, 
мира со всеми призывающими Господа от чистого сердца». 

                      (2 Тим. 2:22) 

себе, и у девушки будет больше шан-
сов оценить его по достоинству.

Нужно как можно больше узнавать 
друг друга в духовном, эмоциональном 
и интеллектуальном плане, без физи-
ческого контакта и телесных отноше-
ний, выстраивая границы. Потому что в 
то время, когда влюбленные будут уз-
навать друг друга, у них появится боль-
ше уверенности в серьезности их дей-
ствий. Но, если построение отношений 
началось с телесного контакта, есть 
большая вероятность того, что ско-
рее всего никаких отношений постро-
ить не получиться из-за причины «не 
сошлись характерами». Потому что в 
то время, когда нужно было познавать 
характер, они были заняты другими де-
лами.

утвердиться в своих намерени-
ях  и идти в начале к родителям 
девушки, в частности, к отцу, 
потому что это указывает 
на очень серьезные намерения 

молодого человека по отно-
шению к их дочери. Так у пар-
ня сформируется уважение к 
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Бог выбирает молодых
 гр

яд
ет

Молодой пастор, Диего Баррос, занимает должность руководите-
ля Отдела молодежного служения в Бразилии. Он получил диплом об 
образовании и сыграл свадьбу в один день, он нырял плавать с акула-

ми, он впервые приехал в Россию и очень рад новому зна-
комству и опыту. Несмотря на то, что в Заокском по его 
восприятию довольно прохладная погода,  тем не менее, 
радушный прием от делигатов и организаторов МФАМ 
помогает ему чувствовать много тепла.  Для Диего уча-
стие в МФАМ — это настоящий вызов и интересный опыт. 

Вызовы сопровождают всех людей, а особенно моло-
дых. Так героем сегодняшнего дня стал молодой человек, 
который стоя на коленях на берегу реки, выбирал себе 
подходящие по размеру и по форме камни, которыми он 
воспользуется защищая себя от диких животных и вели-
кана. Этого красивого юношу звали Давид. Он был особен-
ным верующим человеком, это можно увидеть в том, как 

Давид принял вызов идти против Голиафа.
Богу нравится избирать молодых людей. Он дает им потенциал и 

силу для реализации великих планов, хотя люди со стороны не всег-
да могут рассмотреть то что замечает Бог. Например, в ситуации 
когда пророк Самуил пришел к Иесею, для того чтобы помазать 
царя, он обратил внимание на представительных молодых людей, 
братьев Давида, но Бог их не выбирал.

«Поиск царя Давида» был похож на раскрытие матрешки. Вся 
семья по очереди представала пред пророком, от старшего к 
младшему, но Бог избрал самого младшего. Бог избирает малень-
ких на первый взгляд, но с большим потенциалом. Что же помогло 
Давиду принять бой с великаном?

1) Давид знал что он избран и помазан Богом;
2) Он был исполнен Святого Духа;
3) Давид был уверен в Боге (он верил что этот великан по срав-

нению с Богом окажется беспомощным, крошечным человеком). 
Интересный наглядный пример о пребывании в Святом Духе. 

Люди похожи на новый мяч, который еще не использовали в дей-
ствии. Так вот этот мяч нужен для того, чтобы его могли пасо-

вать, перекидывать, пинать, забивать голы и т.п. но все это 
нельзя выполнить, когда мяч сдут и не наполнен воздухом. Если 
бросить такой мяч на пол, он там и останется. Другое дело надутый мяч... Чем твер-
же мяч, тем выше он отлетает и подпрыгивает во время ударов. Нам необходимо 
быть исполнеными Святого Духа. Когда все испытания бросают нас на землю Святой 
Дух поднимет нас вверх. Люди живут для того чтобы подняться на небо, а это полу-
чится когда человек станет исполненным Святого Духа.  

Важно осознавать, что когда все вокруг кажется сложным и против тебя, помни: 
самолеты взлетают против ветра, а не по ветру. На каждую проблему, которая 
возникнет у человека, Бог говорит: «Я — твое решение. Ты можешь доверять Мне».

Екатерина  ЧЕПУРИНА
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